

1 **Begehung Friedhof; Standort mögliche Urnenwand / Renovierung Aussegnungsraum**

Protokoll:

Der Ortschaftsrat besichtigt die Aussegnungshalle auf dem Friedhof in Langenschiltach, welcher sich im Glockenturm befindet. Auf Anfrage einer Bürgerin hin, wurde dieser Tagesordnungspunkt aufgenommen. Die Bürgerin ist anwesend und erläutert, dass der Raum dringend eine Sanierung bräuchte. Es gebe keinen Flair in diesem Raum und er könne wesentlich freundlicher und angenehmer gestaltet werden. Sie schläge vor, die Wandfarbe zu ändern (aktuell grün) und die Vorhänge auszutauschen. Weiter könne mit der Glasfront in Form von Mosaiken oder ähnlichem etwas verändert werden.

Als Vertreter für die Kirche ist Frau Petra Fleig (Ältestenrat) anwesend. Die Kirche begrüße es sehr, dass der Raum verschönert werden solle. Sie könne der Bürgerin in ihren Ausführungen zustimmen. Der Raum werde durch einen neuen Anstrich und neue Vorhänge ein angenehmeres Erscheinungsbild erhalten.

Der Ortschaftsrat ist sich einig, aus den Verfügungsmitteln die Sanierung zu stemmen. Die Wand solle hell gestrichen werden, hierfür werde ein Maler beauftragt. Die Vorhänge sollen ausgetauscht werden, wobei an der Glasfront evtl. ein zweiter, transparenter zu den Übervorhängen vorgeschlagen werde. Die Firma Schuler soll hierfür ein Angebot erstellen. Des Weiteren solle die Beleuchtung geändert, zehn neue Stühle beschafft und die Kerzenständersituation geändert werden. Ob die Decke saniert werden müsse, werde nach der ersten Sanierungsphase geprüft.

Als nächstes zeigt Ortsvorsteher Breithaupt den geplanten Standort für eine Urnenwand. Dieser befindet sich an der Wand des Glockenturms Richtung Friedhof. Hier bestehe die Möglichkeit der Erweiterung. Begonnen werden solle mit einer Zehnerwand. Ein Weg müsse angelegt werden. Entlang des Weges können auch Erdurnengräber angelegt werden.

Der Ortschaftsrat zeigt sich mit diesem Vorschlag einverstanden.

2 **Öffentliche Fragestunde**

Protokoll:

Es sind keine Bürger anwesend.

3 **Bekanntgaben, Verschiedenes**

Protokoll:

a) Ortsvorsteher Breithaupt teilt mit, die Stadtverwaltung sei über den

Wunsch des Ortschaftsrates, die Beleuchtung der Straßenlaternen auszutauschen und diese neu anzustreichen, verwundert gewesen. Geplant seien ganz neue Straßenlaternen. Ein Anstrich sei nicht wirtschaftlich und technisch nicht machbar. Es wurde die Zusage gemacht, den Ortschaftsrat bei der Wahl der Straßenbeleuchtung einzubeziehen.

- b) Ortsvorsteher Breithaupt nimmt das Thema Müll an der Stauung wieder auf. Vom Stadtbauamt gebe es mittlerweile einen Plan für die Umsetzung. Beteiligt seien die Stadt St. Georgen, Stadt Triberg und das Abfallwirtschaftsamt. Derzeit liege die Entscheidung in Triberg.
- c) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, vom Bauamt wurde das Rathaus besichtigt. Die Barrierefreiheit solle über eine abnehmbare Rampe gelöst werden. Viel tiefer könne in die Sanierung nicht gegangen werden, sonst sei man ganz schnell auch bei behindertengerechten Toiletten usw.
- d) Ortsvorsteher Breithaupt teilt mit, künftig werden die Ortschaftsratsitzungen nur noch im unteren Vereinsraum stattfinden.
- e) Ortsvorsteher Breithaupt gibt bekannt, am 23.06.2021 finde eine Verkehrsschau in Langenschiltach statt. Verschiedene, bereits im Ortschaftsrat besprochene Punkte, werden an diesem Tag besichtigt.
- f) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, alle Ortschaften bekämen von der Verwaltung Sonnenliegen gespendet. Nächstes Jahr sei Langenschiltach dran und er bittet den Ortschaftsrat, sich über Standort einig zu werden.
- g) Ortsvorsteher Breithaupt hat viele positive Rückmeldungen zu dem neuen Wanderweg in Langenschiltach erhalten. Auch den Ortschaftsratsmitgliedern wurde bereits großes Lob für diesen Weg ausgesprochen. An einer Stelle gebe es noch Optimierungsbedarf bei der Beschilderung. Ortschaftsrat Schultheiss kümmert sich darum.
- h) Ortsvorsteher Breithaupt gibt bekannt, in der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden zwei Bauplätze im „Alt Schulhäusle“ verkauft sowie über eine Grundstücksanfrage und eine Bauvoranfrage beraten.
- i) Ortsvorsteher Breithaupt erläutert, der Kindergarten feiere Jubiläum (40 +) und wolle im August ein Fest feiern. Es gebe noch keinen konkreten Planungen. Wenn gewünscht, werde sich der Ortschaftsrat daran beteiligen.

4 Verwendung Verfügungsmittel

Protokoll:

Ortschaftsrat Breithaupt berichtet, derzeit seien 7.600 Euro Verfügungsmittel vorhanden. Jährlich gebe es 3.500 Euro.

Die Sanierung der Aussegnungshalle solle von den Verfügungsmitteln bezahlt werden.

Weiter schlage er vor, sechs neue Tische für den Vereinsraum zu beschaffen, da hier künftig die Ortschaftsratssitzungen stattfinden. Die Tische können auch von den Vereinen genutzt werden. Es gebe bereits ein Angebot in Höhe von 2.032 Euro. In diesem Zuge solle der Raum, links nach dem Eingang, optimiert und aufgeräumt werden. Die Tische könnten dort gelagert werden.

Die Schilder für den Rundweg sowie ein kleinerer Betrag für einen WLAN-Verstärker im Rathaus wurden von den Verfügungsmitteln bezahlt.

Ortschaftsrat Schultheiss schlägt für nächstes oder übernächstes Jahr vor, einen Unterbau für die Festbühne aus den Verfügungsmitteln zu beschaffen.

Ortsvorsteher Breithaupt bittet darum, mit den Vereinen das zu klären und eine Kostenschätzung abzugeben.

Ortschaftsrat Weißer informiert, er habe mit dem Bauhof Kontakt gehabt. Die Pflastersteine für die Festplatz sowie der Schotter können gestellt werden. Die Pflastersteine würden angeliefert, der Schotter müsse abgeholt werden

5 Haushaltsanforderungen für das Jahr 2022

Protokoll:

Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, die Stadt habe große Projekte vor. Dennoch habe er ein paar Anmeldungen für den kommenden Haushalt:

- Sanierung der Brücke bei der Firma Meßtronic
- Sanierung/Fertigstellung der Brück beim Gasthaus Adler
- Urnenwand/Erdurnengräber für den Friedhof Langenschiltach
- Wanderwegbeschilderung (ca. 3.800 Euro) für Schilder des Schwarzwaldvereins für den neuen Wanderweg. Laut Herrn Esterle könne hierfür ein Zuschuss beantragt werden.

Der Ortschaftsrat ist mit den Anmeldungen für den kommenden Haushalt 2022 einverstanden.

6 Anfragen aus dem Ortschaftsrat

Protokoll:

- a) Ortschaftsrätin Oehl erkundigt sich, wann die Röhrenrutsche auf dem Spielplatz montiert werde.
Ortsvorsteher Breithaupt antwortet, diese läge bereits im Bauhof. Er werde nachfragen.
- b) Ortschaftsrat Weißer fragt nach der Reinigung/Entmoosung des Palmweges.
Der Bauhof sei informiert, so der Ortsvorsteher.
- c) Ortschaftsrätin Schwenk teilt mit, im Kurvenbereich im Bruckenwald sei ein Kanal verstopft.
Ortsvorsteher Breithaupt nimmt dies auf.
- d) Ortschaftsrat Weißer weist darauf hin, dass das im Zuge des Windradtransports abgebaute Bushalteschild, Föhrenbächle 8, nicht wieder angebracht wurde.
- e) Im Ortschaftsrat entsteht eine Diskussion über das Auffüllen des Festplatzes. Dies könne man sich nicht vorstellen. Es solle geprüft werden, ob ein Abtragen des belasteten Materials günstiger wäre. , Ortsvorsteher Breithaupt versucht, eine Gespräch mit dem Bauamt zu organisieren.
- f) Ortschaftsrat Schultheiss weist darauf hin, dass der Druck bei der unteren Wasserentnahmestelle auf dem Friedhof nicht korrekt sei. Weiter fehlen an den Gießkannen die Spritzköpfe.

Für die Richtigkeit:

Der Vorsitzende:

Die Mitglieder:

Der Schriftführer:

St. Georgen, 9. Juli 2021